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 STUDIERENDENSCHAFT 
JUSTUS-LIEBIG-UNIVERSITÄT GIESSEN 
KÖRPERSCHAFT DES ÖFFENTLICHEN RECHTS 

 
 

S T U D I E R E N D E N P A R L A M E N T 
Ausführliches Protokoll der 3. Sitzung des 55. Studierendenparlaments 
vom 05.07.2016 
 
TOP 1) BEGRÜSSUNG, FESTSTELLUNG DER ANWESENHEIT UND DER 
BESCHLUSSFÄHIGKEIT 
 

Es sind 29 Parlamentarier*innen anwesend, damit ist eine Beschlussfähigkeit gegeben.  
Teilnehmer*innenliste der 3. Sitzung vom 05.07.2016, Beginn 19:15 Uhr 

Jusos Katarzyna Bandurka, Patrick Huttel, Johannes Deinzer, 
Andreas Schaper, Henrik Marx, Adrien König, Julia 
Hinze, Lea Konrad, Christina Josef, Jan Moritz Böcher, 
Charlotte Bauer, Anna Kring 

Die Grünen Köpfe – Unigrün Tristan Rathgeber, Dominic Büttner, Lukas Leufgens, 
Julius Franz, Merle Uhl, Elisa Arena 

StudentenUNION (SU) Dennis Bach, Robin Kaiser, Sascha Diesel, Benedikt 
Stock 

Die Partei – Hochschulgruppe -  

UnsereUni. (UU) Yannik Scherer 

sds.dielinke (SDS) Kevin Stuber-Rousselle, Lina Ebbecke, Weigiang Lam 

Liberale Hochschulgruppe (LHG) Christian Krauss, Andreas Schlaaff 

Bitte Beachten! Steffen Bruckbauer, Farah Berger  

 

Tagesordnung: 
1. Begrüßung, Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 
2. Genehmigung der Tagesordnung 
3. Mitteilungen des Präsidiums 
4. Wahlen zum AStA 
5. Genehmigung des Protokolls der 11. Sitzung der 54. Legislaturperiode 
6. Anträge Intern 
7. Anträge Extern 
8. Mitteilungen studentischer Amtsträger*Innen 
9. Fragen an aktuelle und ehemalige Amtsträger*Innen 
10. Studierendensprechstunde 
11. Benennung Ältestenrat  
12. Benennung Rechnungsprüfungsausschuss 
13. Benennung Wahlausschuss 
14. Verschiedenes 
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TOP 2) GENEHMIUNG DER TAGESORDNUNG 
 
Die Tagesordnung wurde in geänderter Form einstimmig angenommen. 
 

TOP 3) MITTEILUNGEN DES PRÄSIDIUM 
 
Der Präsident des Studierendenparlaments Jan Moritz Böcher teilt mit, dass das Familienreferat den Wunsch 
geäußert habe die Wahlen zum AStA vorzuziehen. Aufgrund der Tatsache, dass die Kinder anwesend sind, 
sollte dem nicht widersprochen werden. Außerdem soll der TOP Anträge Intern vor den Anträgen Extern 
besprochen werden. 
Schließlich wurden auf die Tischschilder zur heutigen Sitzung fertig gestellt.  

 
TOP 4) Wahlen zum AStA 
 
Für das QFFR-Referat standen Claudia Stiedl, Melanie Dietz, Kristina Ulrich, Henriette Frädrich und Gesa-
Maria Rühmkorb zur Wahl.  
Claudia Stiedl wurde mit 23 Ja, 5 Nein und 1 Enthaltungen gewählt. 
Melanie Dietz wurde mit 23 Ja, 5 Nein und 1 Enthaltungen gewählt. 
Kristina Ulrich wurde mit 23 Ja, 5 Nein und 1 Enthaltungen gewählt. 
Henriette Frädrich wurde mit 23 Ja, 5 Nein und 1 Enthaltungen gewählt. 
Gesa-Maria Rühmkorb wurde mit 23 Ja, 5 Nein und 1 Enthaltungen gewählt. 
 
Für das Autonome-Referat STQR standen Stefano Mattiello, Janos Pletka und Alexander Türk zur Wahl. 
Stefano Mattiello wurde mit 23 Ja, 5 Nein und 1 Enthaltungen gewählt. 
Janos Pletka wurde mit 23 Ja, 5 Nein und 1 Enthaltungen gewählt. 
Alexander Türk wurde mit 23 Ja, 5 Nein und 1 Enthaltungen gewählt. 
 
Für das Autonome Familienreferat standen Sarah Mende und Jessica Schütz zur Wahl. 
Sarah Mende wurde mit 28 Ja, 1 Nein und 0 Enthaltungen gewählt. 
Jessica Schütz wurde mit 20 Ja, 0 Nein und 0 Enthaltungen gewählt. 
 
Für das Finanzreferat stand Henrik Marx zur Wahl.  
Henrik Marx wurde mit 22 Ja, 4 Nein und 3 Enthaltungen gewählt.  

 
TOP 5) GENEHMIGUNG DES PROTOKOLLS DER 2. SITZUNG DER 55. 
LEGISLATURPERIODE 
 
Die Genehmigung des Protokolls der 2. Sitzung  wurde einstimmig auf nächste Sitzung vertagt.   
 

TOP 6) Anträge Intern 
 
Antrag: Sport Bufata DS 55-10 
Änderungsantrag: Geld nicht zweckgebunden. 
Änderungsantrag wurde übernommen.  
Der Antrag wurde mit 18 Ja, 6 Nein und 5 Enthaltungen angenommen.  
Antrag: Finanzmittel DS 55-12 
Änderungsantrag: Summe auf 1.500€. 
Der Änderungsantrag wurde übernommen. 
Der Antrag wurde mit 29 Ja, 0 Nein und 0 Enthaltungen angenommen.  
Antrag: Erhöhung der Fachschaftsräte DS 55-13 
Der Antrag wurde mit 29 Ja, 0 Nein und 0 Enthaltungen angenommen.   
Antrag: Steuerbüro DS 55-14 
Der Antrag wurde mit 26 Ja, 0 Nein und 3 Enthaltungen angenommen. 
Antrag: Solifonds DS 55-15 
Der Antrag wurde mit 25 Ja, 0 Nein und 4 Enthaltungen angenommen. 
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Antrag: Elektronische Wahlen DS 55-16 
Antrag auf Dringlichkeit  
Der Antrag auf Dringlichkeit wurde mit 29 Ja, 0 Nein und 0 Enthaltungen angenommen. 
Der Antrag wurde mit 29 Ja, 0 Nein und 0 Enthaltungen angenommen.  
 

TOP 7) Anträge Extern  
 
Antrag: CSD Lahn e.V. DS 55-11 
Änderungsantrag: Summe auf 1.000€ 
Der Antrag wurde mit 28 Ja, 0 Nein und 0 Enthaltung angenommen. 
Der Änderungsantrag wurde mit 29 Ja, 0 Nein und 0 Enthaltungen angenommen.  
Der Antrag wurde mit 25 Ja, 4 Nein und 0 Enthaltungen angenommen.  
 

TOP 8) MITTEILUNGEN STUDENTISCHER AMTSTRÄGER*INNEN 
 
J. Hinze (Jusos) REFERAT FÜR HOCHSCHULPOLITIK berichtet, dass in der letzten Woche ein Treffen mit 

dem akademischen Auslandsamt stattfand, um ein Flüchtlingsprogramm abzusprechen. Man bleibt 

diesbezüglich weiterhin in Kontakt.   

E. Arena (GK-UniGrün) REFERAT FÜR ÖFFENTLICHKEIT berichtet, dass auf der neuen Webseite einige 

Änderungen vorgenommen wurden. Sowohl die Kontaktdaten als auch die Öffnungszeiten wurden 

überarbeitet. Ebenso wie die Webseite für die Mobilen Geräte. Auch in Zukunft wird man daran arbeiten und 

die Homepage verbessern. Außerdem wurde der AStA Flyer gedruckt und liegt schon im AStA und in der 

Mensa aus.  

P. Huttel (Jusos) REFERAT FÜR HOCHSCHULPOLITIK berichtet, dass die Diskussionsveranstaltungen 

gestern stattfand. Trotz geringer Teilnehmeranzahl fand eine rege Diskussion statt. Im nächsten Semester 

plant man diese Veranstaltung mehr zu bewerben, um die Anzahl der Teilnehmer zu erhöhen.    

L. Konrad (Jusos) FSK berichtet, dass K. Nessler ihr Auslandssemester absolviert und aufgrund dessen wird 

eine dritte Person in den Vorstand gewählt werden müssen. Wenn K. Nessler wieder aus dem 

Auslandsaufenthalt zurückkehrt, will man auch als dreier-Team weiter zusammenarbeiten. Dies will man in 

der nächsten Stupa-Sitzung bestätigt wissen. Es steht bereits ein Kandidat für dieses Amt fest.    

S. Bruckbauer (BitteBeachten) REFERAT FÜR VERKEHR UND INFRASTRUKTUR berichtet, dass man auf 

dem Treffen mit CCG II (Consilium Campusentwicklung Gießen II) war. Man wird sich als AStA einbringen. 

Die Arbeit wird in den Untergruppen fortgesetzt. Man will darüber informieren, dass der VGWS Vertrag 

letztendlich abgeschlossen werden konnte.   

K. Bandurka (Jusos) REFERAT FÜR STUDIUM UND LEHRE berichtet, dass die alltäglichen 

Beratungsgespräche stattfinden. Man sei im engen Kontakt mit dem FB09, da es in diesem Semester ein 

akuter Ausfall an Lehrveranstaltungen gab. Das liegt u.a. an dem Wissenschaftszeitvertragsgesetz. 

MitarbeiterInnen die auf den Arbeitsvertrag gewartet haben, hat diesen nicht ausgestellt bekommen. Man 

arbeitet mit dem FB09 intensiv an einer Lösung.  

L. Leufgens (GK-UniGrün) REFERAT FÜR PERSONAL berichtet, dass einer der drei MitarbeiterInnen 

gekündigt werden musste und man nun mit einer/m neuen MitarbeiterIn auch einen Schwerpunkt auf die 

Finanzen und Buchhaltung setzen will, um nicht zu wenig unpolitische Arbeit an das Finanzreferat abzulagern.  

L. Leufgens (GK-UniGrün) IN VERTRETUNG FÜR DAS REFERAT FÜR ÖKOLOGIE berichtet, dass im 

Rahmen Tierschutzgesetzes eine Veranstaltung besucht wurde. Prinzipiell geht es um den Tierschutz in 

Gießen, dabei waren auch „Ärtzte gegen Tierversuche“ vertreten.  

 

TOP 9) FRAGEN AN AKTUELLE UND EHMALIGE AMTSTRÄGER*INNEN 
 
C. Krauss (LHG): Am 23. Mai 2016 ging es auf der AStA-Sitzung um das Projekt Dance Me und dessen 
Finanzierung. Bei Recherchen hat man jedoch einen Zusammenhang zwischen Dance Me und der 
Theatermaschine 2016 feststellen können. Welches weiteres Handeln hat der AStA beschlossen? 
C. Bauer (Jusos): Das ist auch dem AStA aufgefallen und den Antragsteller darüber informiert, dass das 
Projekt nicht gefördert werden kann.  
C. Krauss (LHG): Die Theatermaschine wird aber vom AStA gefördert? 
C. Bauer (Jusos): Nein, da sie keinen Antrag gestellt haben. 
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A. Schlaaf (LHG): Wird es in Zukunft wieder einen Livestream geben? 
L. Leufgens (GK-UniGrün): Für die AStA-Sitzungen läuft der Livestream wieder. Ab der nächsten Woche 

wird er auch wieder für die Stupa-Sitzungen erreichbar sein.  

A. Schlaaf (LHG):  Das AK44 will gerne unser Mischpult kaufen. Das ist dafür notwendig, wenn man die 

Mikrofone für den Livestream nutzt. Wird das jetzt verkauft und sollen hier dafür richtige Mikrofone gekauft 

werden? 

L. Leufgens (GK-UniGrün): Es wird diskutiert, doch die Entscheidung ist noch nicht gefallen. Einige 

Schnittstellen fehlen. Wir überlegen was damit passieren soll. 

A. Schlaaf (LHG): Auf der letzten Stupa-Sitzung wurde bezüglich der Erhöhung des Semesterbeitrags in 

Höhe von 1,17€ debattiert. Man hatte eine Anfechtung gegenüber dem Ältestenrat beschrieben, jedoch 

wurde das zurückgezogen, weil die Rechtsabteilung sich darum kümmern wollte. 

J. Deinzer (Jusos): In Absprache mit der Rechtsabteilung hat man erkannt, dass das nicht möglich ist. 

Letztlich hat es auch so alles funktioniert.   

K. Bandurka (Jusos): Der Antrag kam per Mail unterschrieben und man konnte das Studierendensekretariat 

überzeugen seinen Schritt wieder rückgängig zu machen und auf der Homepage die Summe inkl. der 1,17 € 

zu veröffentlichen.  

 

TOP 10) STUDIERENDENSPRECHSTUNDE 
 
Keine Meldungen. 

 
TOP 11) Benennung Ältestenrat 
 
Die Benennung des Ältestenrats steht in der Satzung der Studierendenschaft in § 24 I S.1, II. Danach darf 
jede Liste eine/n Kandidat*in benennen. Ebenfalls muss der Ältestenrat aus mindestens  7 Mitgliedern und 
aus einer ungeraden Zahl bestehen.  

 

1. Alexander Schwarz (LHG) 

2. Florian Stenzel (Jusos) 

3. Tigran Melumyan (RCDS) 

4. Stefan Lücher (GK UniGrün) 

TOP 12) Benennung Rechnungsprüfungsausschuss 
 
Die Benennung des Rechnungsprüfungsausschuss steht in der Satzung der Studierendenschaft in § 40 I S.1, 
II. Danach darf jede Liste eine/n Kandidat*in benennen. Der Rechnungsprüfungsausschuss muss mindestens 
aus 7 Mitgliedern und aus einer ungeraden Zahl bestehen. 
 

1. Andreas Schlaaf (LHG) 

2. Henrik Marx (Jusos) 

3. Marvin Bauer 

4. Benedikt Stock (RCDS) 

5. Julius Franz (GK-UniGrün) 

6. Steffen Bruckbauer (BitteBeachten) 

TOP 13) Benennung Wahlausschuss  
 
Die Benennung des Wahlausschuss steht in der Satzung der Studierendenschaft in § 16 II S.1, 2. Danach darf 
jede Liste eine/n Kandidat*in benennen. Der Wahlausschuss muss aus mindestens 3 Mitgliedern und aus 
einer ungeraden Zahl bestehen. 
 

1. Frederike Langenhorst (Jusos) 

2. Sebastian Palmer (GK-UniGrün) 
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TOP 14) Verschiedenes 

-  

  

Sitzungsankündigung 


 Der Termin für die nächste Sitzung des Studierendenparlamentes ist Donnerstag, der 28.07.2016 um    
19:00 Uhr 
 Die Sitzung wird beendet am 05.07.2016 um 20:32 Uhr 
 
 
 

Für das Präsidium des Studierendenparlamentes:  
Die Protokollführerin, Christina Josef, Gießen, den 05.07.2016 

 


